
EM TODAS AS CIDADES DE NOSSO PAís, A ELEiÇÃO MUNICIPAL CONSTITUI O
PRINCIPAL TEMA DA PAUTA NACIONAL DO MOMENTO. CANDIDATOS A
PREFEITOS EVEREADORES APRESENTAM SEUSPROGRAMAS ESÃO POUCOS,
REALMENTE MUITO POUCOS, OS CANDIDATOS QUE PAUTAM EM SUAS
PLATAFORMAS A QUESTÃO DA CIDADE, DA VIDA URBANA E DO
PLANEJAMENTO E ORGANIZAÇÃO DAS FORÇAS PRODUTIVAS NO
TERRITÓRIO DAS NOSSAS CIDADES

o IAB e sua Ação Política
PAULO SOPHIA presidente do IABjSP

Ascampanhas seguem as estratégias dos marqueteiros, dos vende-
dores de ilusões, que agora propõem o céu na terra. De fato, apesar
de todo o avanço da consciência e mentalidade de nosso povo, ain-
da é forte o apelo sentimental, afetuoso, quase paterno dos candi-
datos, com a Arquitetura e Urbanismo 'fora de seus programas.
Tentando resolver esta lacuna nosso Departamento organizou o
debate "Os Arquitetos e As Eleições", no qual com a presença
de importantes colegas, em três rodadas consecutivas, discutiu-se a
relação dos arquitetos com o poder público, sob o ponto de vista do
planejamento, de quem está dentro da máquina, de quem presta
serviço aos municípios, e a história recente dos processos de plane-
jamento de nossos centros urbanos. A ridícula remuneração aos
profissionais de planejamento e projetos também foi alvo de co-
mentários ácidos. A convergência dos debates revela que as rela-

r- _ ções metropolitanas foram colocadas de lado, esquecidas e
. .desprestígíadas. Órgãos que tinham a responsabilidade de propôr

:e mediar estas relações foram desmantelados.
'i:: il Ao IAB e aos arquitetos, cabe a tarefa de cerrarem fileiras em

defesa da requalificação do planejamento e da gestão de nossas
cidades. As técnicas construtivas também foram objeto de im-
iportante discussão num seminário promovido por nosso Depar-
'tamento. Sob o titulo "Arquitetura e Racionalização da

".,. ç0nstrução", colegas arquitetos, engenheiros, especialistas da
":p~é-fabricação em concreto e em aço encontraram-se para de-

: _'b<lter o estado da-arte de nossa produção.
'.. -.... Entre as múltiplas atividades de nosso Departamento há que se

destacar o encontro de Núcleos em Americana. Apesar da au-
?iílí\:sência~e muitos colegas do interior, marcou o início de um traba-

I" ".~ifl1il'Uiofundamental ue é o estabelecimento do Conselho Estadual
"\,',Consultíve.conferme previsto em nosso estatuto nacional. Desta

~ ,~ ~l)pormn~~u!l{~, Sll~giu.J_~<?:ument~::-.:«ç~~ de America-
).~ na~ que'&~p;a iI$'pÇsiçõ~s políticas de nosso Institutõ.r ..

-4 .~-- J~ .' 1-:--. _
Por falar em política e em política estadual dos arquitetos assu-

.~!-'. miIrios J1>-~afu~e erh.defesade.nosso instituto diª.nte da eon-
,~~, fusão lIJ?!r.!PnJs~sto ~ASf :::Instituto~âg Arqui~R·ura de São

Paulo está P:f~v,ófãmlo, f.rOtipcãl~OSjhdieíalmente 0Scolegas fu~,
\ vi". 3:, dad~re~.da1~!elé instituto reeém-críado, alertando-os para a iln:~
v{.I, '. "J')os:iblli.<!.~~éde ,!~~~·:ng;!.~s~cial "i~~ütu:Ot. G~be sali~nt~:r~'
l:i-.~,'iáue" .;rrc R, 11: e nos € ta -éararestã reatstr.ada-no- Instltt1~o.r-
I I •• "I. '.'11!', •.• .) >:/<';1." c: {\ .1{f ~lf :}<.., 'iO~ r r ,"

l.~Vi ".!:' H( r.cas~ ,aterí!és. 7P-ittf~p.1àdo,~ é !rsJ:olegas oriundos de
f JL'· asseeíaçõeskle Enge~eirQf'-e~tluit~fQ.~é.-váriaslocalidades d.;:..

Notícia triste - a violência que também bateu às portas de
nosso Instituto, que foi assaltado no final de semana do feriado de 7
de setembro, entre os dias 5 e 6.Nosso edifício foi invadido, todas as
unidades do condomínio arrombadas e os computadores levados. O
estrago só não foi maior porque tínhamos o seguro de nossos equi-
pamentos e o back-up de nossos documentos eletrônicos.
A boa notícia - colegas arquitetos vêm sendo reconhecidos

publicamente em significativas cerimônias. Registramos a ho-
menagem ao arquiteto Oscar Niemeyer que recebeu o título
de cidadão paulistano, ao arquiteto José Luiz Tabith que
recebeu o título de cidadão de Suzano e ao arquiteto João
Filgueiras Lima (Lelé), que foi homenageado com o titulo de
doutor honoris-causa pela Universidade Braz Cubas, de Mogi
das Cruzes, SP. Por fim, anunciamos a conclusão da restauração
do painel do artista Antonio Bandeira no hall de nossa sede,(
Aos poucos, e com firmeza, vamos defendendJ; /
e requalificando o patrimônio de nossa .Ó:"

arquitetura, que pertence a todos nós.
~,

o novo presidente do IAB/DN,
Demetre Anastassaki, aponta as
principais metas de sua gestão

o IAB/SP promoveu debate sobre
os "arquitetos e as eleições",

que será ebjetade-urn
suplemento especial

.s 120' Cosu

~ Bairronovo
Confira os projetos premiados no concurso
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